

Ya hay señales de recesión: SHCP (El Financiero 03/02/09)

Ya hay señales de recesión: SHCP (El Financiero 03/02/09) Marcela Ojeda Castilla Martes, 3 de febrero de 2009 Estima una baja del PIB de 1% a finales de 2008. Crecimiento de 1.5% para el año pasado, menor al previsto. Admite malos datos en empleo, consumo y baja producción. - SEÑALES DE RECESIÓN: HACIENDA La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya ve señales de recesión. Estimó que en el último trimestre de 2008, el Producto Interno Bruto (PIB) habría caído 1.0 por ciento, con lo que en todo el año el crecimiento económico sería cercano a 1.5 por ciento. Esto implicaría un crecimiento menor en 2.2 puntos porcentuales a la expectativa de 3.7 por ciento establecida en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2008, que exaltaban el impulso que la aprobación de la Reforma Fiscal daría a la economía. Entre tanto, Hacienda subrayó que en el cuarto trimestre de 2008, el deterioro de las condiciones económicas y financieras internacionales se agudizó, destacando la caída en los rangos de producción, empleo, consumo e inversión de EU, lo que llevó a una desaceleración de la actividad económica en México. En su informe sobre la situación económica, las finanzas y la deuda públicas al cuarto trimestre de 2008, la SHCP refirió que en el bimestre octubre-noviembre, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó a una tasa anual de 1.7 por ciento; la producción industrial, 3.8, y la agropecuaria, 0.9 por ciento. De los indicadores de la demanda agregada, subrayó que en el citado trimestre, el valor real de las ventas de las tiendas afiliadas a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) creció 1.7 por ciento anual. Apuntó que en octubre, la formación bruta de capital fijo creció 3.0 por ciento anual, mientras el valor nominal de las exportaciones de mercancías cayó 13.7 por ciento, en dólares, respecto al cuarto trimestre de 2007. Signos de debilidad Las exportaciones petroleras bajaron 42.3 por ciento; las manufactureras, 8.0; las agropecuarias, 2.8, y las extractivas, 2.9 por ciento a tasa anual. Las importaciones descendieron 6.4 por ciento; las de bienes de consumo, 8.0, y las de bienes intermedios, 8.9 por ciento, mientras que las de bienes de capital avanzaron 10.7 por ciento. Entre otros indicadores que envían signos de recesión en el país, la SHCP ratificó las cifras de empleo difundidas la semana pasada por el Banco de México (Banxico). "Al 31 de diciembre de 2008, el número de trabajadores afiliados al IMSS se ubicó en 14 millones 62 mil 552, rango que implicó una disminución anual de 37 mil 535 plazas (0.3 por ciento)", anotó la dependencia. También señaló que en diciembre, el crédito bancario a los hogares y las empresas registró un crecimiento anual de 4.2 por ciento en términos reales, al totalizar 160 mil 700 millones de pesos.